

Pour la gloire de l'Eglise et du Sacerdoce

la chapelle de Four-Place se veut un hommage à l'Eglise et à son sacerdoce : Elle est missionnaire, elle doit l'être, elle le sera toujours.

Pour feu le fondateur de la Fraternité Saint Pie X, Mgr Marcel LEFEBVRE, luimême missionnaire dès les prémices de son sacerdoce, la Fraternité est apostolique parce que le sacrifice de la Messe l'est aussi.

Il l'avait dit dans un sermon resté célèbre : « Il n'y a de vraie culture que celle qui émane de la source première de toute grâce, du Saint Sacrifice de Notre Seigneur renouvelé chaque jour par le prêtre dans la Messe ». Il y avait cité des noms de Gabonais qu'il avait côtoyés et vu transformés par cette grâce. C'est par le fruit de la Messe que la cité se tournera vers son vrai bien, sa véritable fin : Dieu. N'en déplaise aux apôtres de la « laïcité » dont on nous remplit les oreilles jour après jour.

Hommage à l'Eglise dont la Fraternité est l'œuvre. N'en déplaise aux fauteurs du concile pastoral. - Cette réunion a détourné l'Eglise de sa fin véritable, elle lui a enlevé son éperon missionnaire. La Fraternité Saint Pie X, en se consacrant à la tradition de la Messe, ne peut que porter des fruits missionnaires.

Hommage au sacerdoce. A ses repré-

Ce numéro du SAINT PIE consacré à sentants qui ont œuvré pour établir et pour faire fleurir une œuvre de Dieu : « scandale » et « folie » si on le regarde d'un œil humain ou mondain, « sagesse

de Dieu » pour l'œil qui perce d'un regard surnaturel les apparences matérielles. Toujours selon son fondateur, le but de la Fraternité est le sacerdoce, tout ce qui s'y rapporte et rien que ce qui le concerne.

Le Père Patrick GROCHE, en établissant cet avant-poste de la Mission, n'ignorait pas que, humainement, cette œuvre était à pure perte ; avec Saint Paul, et avec les missionnaires catholiques de tous temps, il a accepté de tout considérer comme de la perte, à cause de la science éminente de Jésus-Christ. C'est

la charité du Christ qui pousse le prêtre catholique. C'est un gain qui ne se chiffre pas qu'il recher-

Saint Patrick de Four-che, le salut d'âmes immortelles. Car il a été envoyé pour porter du fruit, du fruit qui demeure. Saint Patrick de Four-Place est « de bon rapport » sous cet angle de vue!

Merci à toutes les générosités qui ont permis et qui permettent encore par leur prière et par leur contribution matérielle le maintien de cette œuvre, grande et

CRISE DES VOCATIONS / PROBLÈMES DE MŒURS **DU CLERGÉ**

Compte rendu



PAGES 2 & 3 SPÉCIAL FOUR-PLACE

Reportage photos



PAGES 4, 5 & 6

PIEKAYA

L'âme pleine... et le cœur vide?



PAGE 7

Page 2 Le Saint Pie

Crise des vocations et Problèmes de mœurs dans le clergé Compte rendu de la conférence du Père Anthony ESPOSITO

Nous ne pouvons pas le nier, il y a une crise des vocations. De moins en moins de jeunes se donnent à Dieu dans la vie sacerdotale ou religieuse. En effet, la crise des vocations s'accentue dans le monde et surtout en Europe. En France 90 séminaristes ont été ordonnés prêtres en 2009. En 1951 ils étaient 1000 et en 1960 ils étaient 575 ordonnés.

En Europe, près d'un tiers (29%) des ordinations sacerdotales sont polonaises. En 2007 l'Eglise en Pologne a fourni 524 des 1827 prêtres ordonnés en Europe, soit près de 8% des prêtres ordonnés dans le monde. Avec une moyenne de 500 ordi-

nations par an depuis dix ans, la Pologne reste le pays du monde qui donne le plus de prêtres. En 2007, il y a eu autant d'entrées dans les séminaires polonais (2226 diocésains et religieux) que dans les séminaires des Etats-Unis et du Canad a réunis (2238)!

L'Italie donne 400 ordinations par an tandis que les pays qui ont des chutes en vocations les plus spectaculaires sont l'Espagne et l'Allemagne.

En Irlande la situation n'est guère mieux. En 2007, 160 prêtres sont morts et seulement 9 ont été ordon-

nés. 228 religieuses sont mortes et seulement 2 ont prononcé leurs vœux perpétuels. Aujourd'hui il y a 4752 prêtres en Irlande et on estime tolique, travaille sur un document « sur la prière dans la vie spirituelle des religieux ». Il dit :

D'où vient donc cette crise des

« Il y a une certaine ignorance, un certain manque de connaissance et de formation liturgique des jeunes religieux et religieuses. D'autre part, il y a aussi des fantaisies liturgiques qui ne sont pas toujours de bon goût et qui ne correspondent pas au désir et à la volonté de l'Eglise et à l'esprit même de la liturgie. Certains correctifs apparaissent par conséquent nécessaires ».

qu'il ne restera que 1500 en 2028.

A l'échelle mondiale, grâce à deux continents, l'Afrique et l'Amérique latine et centrale, le nombre de prêtres continue de progresser, 405.067 en 2001 et 407.262 en 2006.

vocations ? Nous savons que l'Eglise est la gardienne du dépôt de la Foi, qu'elle enseigne et garde la Vérité. L'Eglise étant missionnaire, elle propage la Foi. Jusqu'au Concile Vatican II on parlait de la

« Propaganda Fidei ».

C'est après deuxième guerre mondiale que commence une chute des vocations. Le matérialisme, la vie facile, ... et aujourd-'hui les ordinateurs, l'internet, moyens communication très facile font que l'homme est affai-

bli. Mais la vraie raison de cette crise des vocations est L'IGNORANCE RELIGIEUSE. Il faut aussi bien ajouter le faux œcuménisme qui a vu le jour avec Vatican II. Un exemple : Dans un séminaire aux Indes on disait aux séminaristes de ne pas convertir les hindous, mais qu'il fallait les



Chez les Frères religieux la situation est désastreuse. Par exemple, en 1965 les Frères des écoles chrétiennes étaient au nombre de 16.000. Aujourd'hui ils ne sont « tout au plus » que 5000. Le cardinal Franc Rodé, préfet pour les instituts de vie consacrée et les sociétés de vie apos-

Le Saint Pie Page 3

aider à devenir des meilleurs hindous!

La notion du sacrifice a disparu aussi, en commençant avec le saint sacrifice de la Messe. Aujourd'hui 2001 au 2010, il s'agit de 3000 accusations regardant des prêtres diocésains ou religieux, pour des crimes commis ces 50 dernières années. (Sources : Le Monde/VIS – DICI n°

écrit dans le journal, ça passe à la télé, c'est sur l'internet ».

C'est le pape qui est violemment attaqué, mais les médias attaquent, en la personne du pape,

l'Eglise même. C'est une attaque contre la vérité. C'est une attaque contre Notre Seigneur Luimême, car, bien que les médias attaquent le péché de quelques-uns, ils veulent détruire la vérité dont la morale fait partie.

Les médias qui sont du monde, sont tout souriants quand le pape parle ou agit comme quelqu'un du monde :

par exemple, la réunion œcuméni-

que d'Assise en 1986. Ils sont contents parce que un tel acte affaiblit l'Eglise – et ils veulent ça. Mais quand le pape parle et prend une

position juste, par exemple le pape Benoît XVI a parlé à propos du



nous subissons un indifférentisme total aux lois de Dieu et à la morale car il y a une vraie attaque contre Notre Seigneur Jésus-Christ et Son Eglise.

Nous voyons cette attaque par les médias. Depuis quelques années déjà nous avons entendu parler des prêtres qui, malheureusement, n'ont pas été fidèles à leur vœu de chasteté. Que ce péché spécifique soit gravissime, nous ne le nions pas, mais 212 du 20/03/2010).

« Et comme le pape prend une position juste à propos des prêtres pédophiles, les médias l'attaquent. Pourquoi ? Parce qu'ils veulent mettre pression contre le célibat, ils veulent l'abolition du célibat. Oui, c'est une vraie attaque contre Notre Seigneur et son Eglise ».

Donc les médias attaquent l'Eglise et le pape, et tout le monde pense



on ne peut pas salir tout le clergé non plus. Il faut bien le dire, sur les 407.000 prêtres dans le monde, de

que tout le clergé est coupable. Pire encore, tout le monde le croit parce que « impossible de douter, c'est sida et la contraception lors de sa visite au Cameroun en 2009, alors les médias sont contre. Pourquoi ?

Four-Place en images

Le bâtiment trouvé sur les lieux.



La chapelle St Patrick Four-Place en chiffres :

- 250 fidèles ;
- Assistance moyenne à la Messe du dimanche : 90;
- 228 baptêmes + 54 à Lambaréné/Lacs
- 10 mariages
- 89 confirmations
- 96 1^{ère} communions

Sous le contrôle du Père Patrick GROCHE, la chapelle est construite, au grand bonheur des villageois qui peuvent assister à la messe tous les



Un regard dans le chœur de la petite chapelle.

Construction du prieuré Saint Jacques en 2005-2007: Maison à deux niveaux pouvant accueillir les camps de vacances; cuisine et sanitaires extérieures, le tout construit en briques. Forage d'un puits d'eau

Forage d'un puits d'eau potable et installation





Le prieuré Saint Jacques érigé et la chapelle dans toute leur

Bénédiction du Calvaire et du Cimetière de Four-Place par Mgr Tis-



Page 6 Le Saint Pie

L'Apostolat

Le Père Benoît administrant le Sacrement de Bap-

Les fidèles habitent jusqu'à 20km de distance, surtout sur la piste menant à la rivière Remboué.

Desserte régulière depuis 1995. Aujourd'hui, Messe tous les dimanches assurée par les prêtres venant de LiProcession avec le Saint-Sacrement pour

Le Père Marc VERNOY, Supérieur du District d'Afrique est reçu par les villageois.

Confirmations et Messe Pontificale par Mgr Bernard TIS-SIER DE MALLERAIS. Mgr entouré des nouveaux confirmés (médaillon).

Le Saint Pie Page 7

Chronique du mois de Juin

Le mois de juin s'ouvre dans les pétales et les bouquets de fleurs : la Mission prépare la Fête Dieu. L'année dernière, la procession avait été annulée au dernier moment en raison du deuil national. Cette année on se rattrape. Au cours de la cérémonie ont lieu les premières communions. Ils ne sont que quinze cette année, en attendant ceux qui se préparent pour la fête du Christ-Roi. Espérons que ce nombre augmente car Dieu veut régner dans les cœurs et Il régnerait déjà depuis longtemps s'Il ne trouvait pas tant d'obstacles et de tiédeur.

Le 10 juin, le Gabon a la joie d'accueillir Monseigneur Tissier de Mallerais, venu d'Ecône pour les confirmations. Dès le lendemain, au cours d'une première cérémonie à Four Place, Monseigneur donne le sacrement du parfait chrétien à 6 personnes. Puis le dimanche 13, c'est 137 personnes qui deviendront soldats du Christ à la Mission St Pie X. Prions pour la persévérance des uns et des autres car c'est à cela que l'on reconnaît le vaillant soldat.

Lundi, après la messe de 18h30, Monseigneur donne aux fidèles une conférence sur l'attitude de Monseigneur Lefebvre au cours du Concile Vatican II. Dès le mardi, quittant la zone équatoriale, Monseigneur repart pour l'Europe où l'attendent de nouvelles cérémonies. Merci beaucoup Monseigneur pour toutes les grâces qui sont passées par vos



mains au cours de ces quelques jours.

Aussitôt après ces belles cérémonies, le Père Anthony nous quitte pour un petit mois. Il part pour l'Italie où il a été supérieur de district pendant dix ans. Puis il se rendra à Ecône pour fêter ses 25 ans de sacerdoce

Cette même semaine se termine le samedi par les examens de catéchisme. Les salles de classe n'étaient pas très remplies. Manifestement, certains ont privilégié le football au détriment du catéchisme, préférant manquer les examens plutôt qu'un match de la coupe du monde. Ils devront assumer les conséquences de leur choix.

L'année scolaire se conclue, la saison sèche commence. Comme chaque année, la Mission organise des retraites de saint Ignace. Les inscriptions se multiplient et les places se font rares. Que les retardataires se dépêchent, il sera bientôt trop tard.

Avec l'arrivée des vacances se pose l'inévitable question de la messe. Pas de catéchisme, donc pas de carte de présence ; pas de carte donc pas de messe ; et c'est ainsi que les rangs s'éclaircissent dans la chapelle, certains se croyant dispensés de tout devoir religieux : le Bon Dieu est en vacances. Alors avis à tous les élèves du catéchisme : les cartes de présence continueront à être distri-

L'âme pleine ... et le cœur vide ?

Avant de partir dans le calme du village, je veux vous parler des belles cérémonies à laquelle j'ai assisté avec mes frères Piekaya.

Je dis que ces âmes qui ont reçu leur Bon Dieu pour la première fois, à la Fête-Dieu, et puis les autres, qui ont été remplies du Saint Esprit le dimanche d'après, ça me fait quelque chose, comme chaque année à la même époque. Nous les vieux, on comprend certainement mieux ce qui leur arrive, à ces âmes, ces jours-là. C'est normal, puisque la vie chrétienne doit mûrir tous les jours. Et le « gros boulot », c'est le Bon Dieu qui le fait par la grâce. A nous d'y être fidèles... et c'est là que ça se gâte!

Combien de ces garçons et filles sauront être fidèles d'ici cinq ans... dix ans... vingt-cinq ans... ? Il y en aura. Mais il y en aura aussi qui manqueront à l'appel le jour du grand jugement, hélas ! Comme les « vierges folles » de l'Evangile, ils montreront leurs lampes éteintes au Seigneur qui sera obligé de leur dire : « Je ne vous connais pas ».

A qui la faute ? Comme les Pères nous le prêchent souvent, faire son salut, c'est chacun pour soi – on ne peut pas empêcher l'autre de faire du mal s'il le veut ; mais c'est aussi tous ensemble – les conseils qu'on donne, les exemples bons ou mauvais qu'on montre...

Une chose est sûre : Pour que l'âme reste remplie de grâces, il faut que le cœur soit bien rempli de générosité.

Chaque année pendant les vacances, c'est ça que j'enseigne à mes petits-enfants : la générosité. Au début, c'est dur pour qu'ils prennent chacun sa part de travail quotidien ; et à la fin ils partent tout contents d'avoir travaillé, prié, sué « comme des grands ». Ils ont vraiment grandi, leur cœur s'est agrandi, et il s'est rempli parce qu'ils ont appris à été



Piekaya

Mission Saint Pie X Quartier La Peyrie B.P. 3870 LIBREVILLE - GABON

Téléphone: (241) 76.60.18 Télécopie: (241) 74.62.15

Comment nous aider ? A la demande de nos lecteurs intercontinentaux nous donnons le numéro de C.C.P où vous pouvez nous aider.

C.C.P. |23|038|98|T|020| Paris, ou envoyer un chèque à l'ordre de la Mission Saint Pie X à notre adresse. Merci!

DESTINATAIRE

Carnet Paroissial de Juin

Quatre enfants et une adulte ont été régénérés
par la grâce du Saint Baptême.

A été honoré de la sépulture ecclésiastique:
Suzanne BELLA épouse OSSIMA

Ont contracté Mariage devant l'Eglise:
Alexandre MEYO ME NGUEMA & Hélène ADA Jean Félix TCHITEMBO & Augustine ARONDO REBOU-

Faites la retraite des 5 jours

Un moyen unique pour renforcer la vie chrétienne

6 – 11 juillet Dames et demoiselles 11 – 16 juillet Messieurs et jeunes gens 16 – 21 juillet Dames et demoiselles 21 – 26 juillet Messieurs et jeunes gens 26 – 31 juillet Messieurs et jeunes gens

Départ à 13 heures; retour à 16 heures.

Fin des inscriptions 48 heures avant le départ – aucune exception ne peut être admise.

« En faisant la retraite, j'ai découvert ce qu'est vraiment la vie chrétienne. J'ai trouvé Dieu. »

« Il faudrait que chaque fidèle de St Pie fasse la retraite! Surtout les

Dates à retenir en Juillet Le mois du Précieux Sang de Jésus

Jeudi 1er: Fête du Très Précieux Sang de Notre Seigneur, 1ère cl.

18.30 Messe chantée

Vendredi 02: La Visitation de la Très Sainte Vierge Marie, 2^e cl.

18.30 Messe chantée

Dimanche 04 : Solennité de St Pierre et St Paul,

10.00 Messe chantée

Mardi 06: Fête de Ste Maria GORETTI, patronne du MJCI, 1^{ère} cl.

18.30 Messe chantée.

Vendredi 16: Notre Dame du Mont

18.30 Messe lue suivie de l'Imposition du Scapulaire.

Lundi 26: Ste Anne, Mère de la Très Sainte Vierge et patronne de la Compagnie Ste Anne, 2e cl.

18.30 Messe chantée.

<u>Jeudi 29:</u> Ste Marthe, Vierge, Patronne de la compagnie Ste Marthe, 2^e cl.

18.30 Messe chantée